

# 初心

2014年盛夏号

平成26年7月発行  
年2回刊  
題字/福田富一 書

〈発行所〉

福田富一  
暮しと政治研究所

〒320-0026  
宇都宮市馬場通り2丁目1番12号  
TEL 028 (633) 1111  
http://www.tomikazu.com

## 「県民一人一人が吹き竹を」

栃木県知事 福田富一



5/17 宇都宮市道場宿緑地での第63回利根川水系連合・総合水防演習において

# 勢い猛の栃木へ

### ―全国知事会議―

7月14日～16日に佐賀県唐津市で開催された全国知事会議に出席した。私にとって10回目の会議となった。因みに島根県でデビューし、熊本県、神奈川県、徳島県、三重県、和歌山県、秋田県、香川県、愛媛県と開催されてきた。

今回のメインテーマは人口減少問題だった。「今から直ちに取り組みれば将来を変えていくことが充分可能」が共通認識され、『少子化非常事態宣言』が取りまとめられた。私からは、人生を豊かに生きるための、結婚や子育ての素晴らしさといった価値観を、若い人に伝える教育の重要性を訴えた。

社会保障常任委員会の委員長としては、介護人材確保に向けた総合的な対策の推進に関する提言、及び国民健康保険制度の見直しに関する提言を取りまとめ、総務大臣との意見交換でも、政府内でのしつかりした対応を求めた。

なお舛添東京都知事の提案を受け、全国知事会内にオリンピック・パラリンピック推進本部の設置を決定。私からは、半径8km圏内で開催するという当初方針の見直し、既存施設の活用について、①日本全体の発展、②観光客の動きの活発化、③建設関係の人材不足やコスト高騰への対応という3つの視点から賛意を表した。

ところで知事会議は他に、10都県(静岡・長野・山梨を

含む)による関東地方知事会議、北関東磐越5県知事会議、FIT(福島・茨城・栃木)構想に基づく3県会議があり、いずれも会長・座長は1年交代で、開催場所も順番に決められる。

### ―勢いが続く栃木―

昨年末のゆるキャラグランプリで「さのまる」が4代目のグランプリに輝いた。1580キャラのうち本県からは33キャラが参加した。50位以内に6体がランクされこれまた日本一である。

1月には、18年ぶりの冬季国体が聖地日光で開催され、本県選手が大活躍した。宇都宮市の餃子の消費量も3年ぶりに日本一を奪還。春の選抜高校野球では、12年ぶりの2校出場で、佐野日大がベスト4に進出した。

7月18日(金)から東京ドームで12日間にわたり開催される「都市対抗野球大会」には、36年ぶりに「全足利野球クラブ」が2度目の出場を決め、活躍が期待される。

10月3日(金)から7日(火)までの5日間は、60歳以上の方々のスポーツと文化の祭典「ねんりんピック栃木2014」が「咲かせよう!長寿の花を栃木路で」をスローガンに、1万人以上の選手役員が全国から集い、県内20市町で各種目が開催される。

11月29日(土)には、全国初と思われる高速道路(日光宇都宮道路・清滝く大沢間)を使つての「日光ハイウェイ

マラソン」が、11月30日(日)には、日光大谷川公園発二荒山神社中宮祠ゴールの「日光いろは坂女子駅伝大会」(第一いろは坂を使用)が開催される予定である。

### ―栃木発地域ドラマ―

NHK宇都宮放送局が制作した「ライドライドライド」が9月24日(水)にBSプレミアムで放送される。あらすじは、那須町に誕生した、全国初の観光地域密着型・プロ自転車ロードレース・チーム「那須ベンガーズ」を中心に、新緑の那須高原で繰り広げられる青春ドラマである。袴田吉彦・瀬戸康史・白田あさ美など人気俳優が登場する。ぜひご覧いただきたい。

さらに「ツールド・とちぎ」(県内各地の公道を舞台とする自転車ロードレース)は、経済界の有志による実行委員会が発足し、2～3年後の開催を目標に据え協議が進められている。

### ―県民一人一人が「吹き竹」を―

ブランド力とか地域活性化などと言われるが、そこに住むひとり一人が郷土に関心を持ち、自分のできる協力を考え、実行することがキーポイントを握っている。

『吹き竹』とは、かまどなどの火が盛んに燃え上がるようにと、息を吹きかけるために使われる竹筒であるが、県民の皆さんにもぜひ自分の『吹き竹』を吹いて欲しい。

# 「山の日」制定

## 栃木県の魅力を広く発信

新たな祝日として「山の日」(8月11日)を制定する祝日法改正が5月23日、参院本会議で可決、成立した。2016年8月11日から施行される。海の日(7月第3日曜日)と同様、自然に親しむ祝日と設けるのが目的。山の日の意義を「山に親しむ機会を得て、山の恩恵に感謝する」と明記した。

福田知事は「海の日があるのに山の日がないのはどうか」というストレートで明快な発想が「山の日」制定につながった。

### 16年8月11日から祝日に

#### 「山の日」法が成立

福田知事は11年秋の関東地方知事会議で「山の日」制定を国に要望することを提案し、同知事会として要望。12年には県としても要望している。13年11月には谷垣禎一法相を会長とする「全国『山の日』制定協議会」が設立され、船



激励会后、氣勢を上げる県選手団

## アイスホッケー総合優勝(天皇杯)

### 日光で18年ぶり冬季国体

東日本大震災復興支援第69回国民体育大会冬季大会スケート・アイスホッケー競技会「ひかりの郷 日光国体」が1月28日、日光市の日光総合会館で開会式が行われ、福田富一知事が「県民を代表し、皆さんを心から歓迎する。互いの健闘をたたえ合い、友情を深め、思い出に残るよう願っている」と開会を宣言。日光霧降アリーナほかを会場に、2月2日までの6日間にわたる氷上の熱戦が繰り広げられた。

本県は、アイスホッケーの成年が準優勝、少年が3位の結果を残し総合優勝を獲得。スピードスケートは成年男

### 日光国体 経済効果13億円

4月10日、県は日光国体の経済波及効果は13億2200万円にのぼるとの推計を発表した。大会の開催で117人の雇用も生まれた。

福田知事は地元の観光団体を中心とした積極的なおもてなし運動を評価し、「おもてなしの姿勢が浸透した。東京五輪のキャンプ地誘致などにも生かされば」と話し、今後の冬季国体についても「せっかく施設をリニューアルしたので、あまり時間をおかずに次の大会も受け入れられるよう関係者と協議を進めていきたい」と前向きな姿勢を見せた。

## 平野早矢香選手に知事特別表彰授与

福田知事は6月27日、4〜5月に開催された世界卓球選手権(世界卓球)東京大会女子団体戦で、日本の31年ぶり銀メダル獲得に貢献した鹿



福田知事から知事特別表彰を授与された平野選手

沼市出身の平野早矢香選手に知事特別表彰(県スポーツ功労賞)を授与した。平野選手の知事特別表彰は4回目。

世界卓球は団体戦6回目、個人戦を含め10回を越える出場になる平野選手は今回、初出場の高校生選手らをまとめて決勝に進出。福田知事から「お姉さんの役割だったね」と言われ、少し照れながら「日本は今、男女とも若い人が出てきて、ベテランと若い人のバランスが取れてきた」と説明。「8月からワールドツアーが始まるので、リオデジャネイロ五輪の出場権を取れるように頑張りたい」と、さらなる精進を誓った。

## 名誉県民2人を表彰

### 船村徹さんと渡辺貞夫さん

塩谷町出身の作曲家船村徹氏と宇都宮出身のジャズサックス奏者渡辺貞夫氏を顕彰する名誉県民表彰式が「県民の日」の6月15日、県総合文化センターで行われ、12年ぶりと

ななどについても「これからお手伝いできれば」と意欲を見せた。



表彰式後挨拶する、船村徹氏(左)と渡辺貞夫氏(右)

約300人が見守る中、福田知事が船村氏と渡辺氏に名誉県民称号記を授与。「それぞれの分野で大いに活躍し、県の魅力を広く発信してくれたい。県民の郷土愛や誇りを醸成し、県発展の原動力となる」と祝辞を述べた。

表彰式後の記者会見で「大変な賞をいただき、しっかり働く覚悟ができました」と船村氏。渡辺氏は「望郷の思いが強くなっているので、仕事で表現していきたい」と話し、従来から力を入れてきた子どもたちの指導

このページは、下野新聞、読売新聞、朝日新聞、毎日新聞、産経新聞、東京新聞、日本経済新聞、の記事を抜粋させていただきました。

# 難病患者支援事例共有へ

## 参院委で福田知事表明

全国知事会社会保障常任委員長の福田知事は5月14日、参院厚生労働委員会に参考人として出席し、全国知事会として、難病患者支援の先進事例を集約して各都道府県で共有する考えを示した。遅くとも本年度中に、先進事例を取りまとめる。同委員会は難病患者への医療費補助の範囲の拡大する新法案を審議中。

福田知事は同法案について「都道府県による医療費補助の費用の半額が国の義務負担とされ、懸案だった都道府県の超過負担が解消される」と評価。また補助対象が56から約300に拡大されることについては

「難病対策充実の観点から評価する」とした。

一方、対象疾患が拡大することに伴う事務負担に対応するため、国の財源支援を要望した。新制度では医療費補助の対象者を認定するため、医師を配置する必要があるが「地方では医師が偏在する可能性があり、地域の実情に合った配置をしてほしい」と求めた。

福田知事は終了後の取材に対し、「知事会として表明してきた重要なことを申し上げた。国は真摯に受け止めて、いち早く準備に入るようにしてほしい」と述べた。



難病新法について意見を述べる福田知事  
14日午後、国会

# JR宇都宮駅で100日前イベント

10月4日に開幕する第27回全国健康福祉祭とちぎ大会「ねんりんピック栃木2014」の100日前イベントが6月26日、JR宇都宮駅2階のイベントスペースで行われた。

福田知事は「全国から来県する選手団をおもてなしの心で迎える気運を、皆さんと一緒に盛り上げたい。1万人以上の選手・役員の皆さんに、栃木でたくさんの方に思い出をつくってもらえるようにしたい」と挨拶。続いて同駅構内に新設した、カウントダウンボードを除幕。県と大会のマスコットキャラクターとちまるくんと一体



となったボードが、開幕まで1日ずつカウントダウンしていく。

# 「君は何をしたのか」

## 福田知事、独協医大で講義

独協医大の特任教授を務める福田知事は6月6日、同大で「君は何をしたのか」と題し講義を行った。昨年5月の初講義に続き2回目。

福田知事は医学部1年生、看護学部4年生の計約130人を前に、生産量日本一のイチゴなど「メイドイ



ン栃木」の実力を力説。全国6位(2012年)の運行実績を誇る県ドクターヘリの活躍ぶりを披露した。さらに、「お辞儀は人生のパスポート」と、人生の心得として礼儀作法の重要性を強調。また、民間の調査で、小学生の将来になりたい職業は、男児で医師、女児で看護師と医師がいずれも10位以内に入っていることを踏まえ、「皆さんには子どもたちの期待に答えてもらいたい」と要望した。

福田知事は「卒業したら故郷に帰らず栃木にぜひ残ってよ」「故田中角栄首相が言ったGNP。義理と人情と浪花節。これも人生で大切なこと」と、ユーモアたっぷりに語り掛け、「医療と社会奉仕の両方に携わり、誰からも信頼され、尊敬される人になってほしい」と結んだ。

# 東奔西走の日々

- ◇ 1月6日 幹部職員に年頭訓示
- ◇ 「力強い成長へ発信力を強化を」
- ◇ 2月17日 大雪被害で岩舟のぶどう農家視察/国に財政支援を要請
- ◇ 3月15日 JR宇都宮駅で 蓄電池駆動電車「ACCUM M(アキュム)」の出發式で挨拶する福田知事
- ◇ 3月15日 鳥山線に導入された蓄電池駆動電車「ACCUM(アキュム)」の出發式で挨拶する福田知事
- ◇ 3月16日 県道「芳賀・市貝バイパス」全線開通
- ◇ 「地域経済や住民生活の向上が図られると確信する」
- ◇ 3月23日 馬頭バイパス全線開通/三枚畑交差点北側での開通式典に出席
- ◇ 4月1日 辞令交付式
- ◇ 「若い力、新しい発想を存分に発揮し、即戦力として働いて」と激励
- ◇ 4月9日 石原環境相と会談/指定廃棄物最終処分場問題について協議
- ◇ 4月14日 駐日リトアニア大使来県
- ◇ 本県との積極交流に意欲
- ◇ 4月20日 道の駅「サシバの里いち

- ◇ 1月6日 オープニングセレモニー出席
- ◇ 「市貝らしさを存分に発揮して」
- ◇ 5月13日 都内で関東知事会議/五輪キャンプ地誘致で知事、都知事に「後押しをお願いしたい」と要請
- ◇ 5月17日 宇都宮市道場宿緑地で第63回利根川水系連合・総合水防演習
- ◇ 5月24日 上三川で県植樹祭/「県内全域へ緑化運動の機運を醸成していきたい」と知事
- ◇ 5月27日 県公館で市長村長会議/処分場候補地選定検証へ第3者機関設置へ
- ◇ 5月31日 市貝町で「とちぎ元気フォーラム」/高齢者福祉などで意見交換
- ◇ 6月18日 米インディアナ州のエルスパーマン副知事が表敬訪問/県内農業現場を視察
- ◇ 6月23日 栃木・小山・両毛地区ブロック別市長村長会議/地域の課題で意見交換
- ◇ 6月26日 国際医療福祉大学で「とちぎ元気フォーラム」/高齢化問題などで意見交換

### 前日の大雪で足元の悪い中 ゆりの会新年会

前日からの大雪で開催が危ぶまれた恒例の『ゆりの会新年会』は2月9日(日)、足元が悪いにもかかわらず、250名余の参加者を得て午前



11時からホテル東日本宇都宮で開催された。当初は公務のため遅れる予定だった知事も雪の影響で急遽変更になり、冒頭から皆様をお出迎えし予定通り開会。知事挨拶、来賓挨拶、そして乾杯と会は和やかに進化した。余興は若柳流・すこやか綾の会有志の皆様による華やかな踊りが披露された。(写真) 終盤には船村徹先生の内弟子だった、えひめ憲一さんがサプライズゲストとして登場。新曲「とちのきロマン」が披露され、数日前に振付師の真島茂樹先生に手ほどきを受けたゆりの会有志の皆様が踊りを添えるなど、和やかに親睦を深める新年会となった。

### 多田さんの送別会を開催

福田事務所の多田寛さんが実家の会社を継ぐことになり3月末日をもって退職した。



平成11年4月から15年間福田事務所で働き、真面目な人柄で知事夫妻の信任も厚かった。5月19日(月)午後6時から、ゆりの会有志による送別会がカフェギヤラリー柚子で開かれ(写真上)、参加者一人一人が多田さんの門出にエールを送った。長い間お世話になりました。

### 文化講演会のお知らせ



講師 向井亜紀さん(タレント)  
演題 『夢が生きる力に』  
日時 9月25日(木) 午後6時30分 開会  
場所 宇都宮グランドホテル  
入場料 1,000円  
※チケットご希望の方は事務所までご連絡下さい

### 『福田家の茶の間』



夫が挨拶文で書いていたが、那須町を舞台にプロ自転車ロードレースチームの活躍を描く「ライドライドライド」が9月、NHKBBSで放送される。私たち夫婦も去年の暮れから自転車始めた。知人に勧められたのがきつかけだが、風をきって走ると爽やかな気分になる。まだ総合運動公園の周囲を回るだけだが、今度は森林公園を走ろうと話している。そして、いづれは木和田島(夫の実家)まで自転車で行くことが2人のささやかな夢である。忙しい夫と一緒にできることは、年に一度のハイキングと男体山登山ぐらいだったのだ、思いがけず同じ趣味をもてて知人には感謝している。健康のためにも続けていきたいと思っている。長男の結婚が決まった。父の四十九日法要が済んだ頃に「結婚するからね。今度一緒に行くよ」と連絡が入った。祖父が亡くなったことで何か考えるところがあったのだからと思いつつ、結婚を待ち望んでいた私は「良かったね、おめでとう」と答えた。以前から聞いていた通り、会ってみると素敵なお譲さんなので、娘が一人増えたようで嬉しかった。結婚式は来年だが、幸せになってほしいと願っている。梅雨明けと共に茹だるような暑さが続き、我が家のももちゃんも『はあはあはあ』(エアコンをつけてくれ)と SOS を出します。どうぞくれぐれもご自愛下さい。

### あいにくの雨で予定変更

### 戦場ヶ原ハイキング

6月8日(日)、朝から雨が降り続く中、100名の参加者は大型バス3台に分乗し、1号車の皆さんと



2号車の皆さんと

3号車の皆さんと

日光戦場ヶ原・小田代ヶ原ハイキングに出発した。目的地の戦場ヶ原に着いても雨が弱まる気配はなく、更に雷注意報が発令されたことから、急遽予定を変更し、白樺の芽吹きが雨に洗われて鮮

やかに映える金精峠を一路、群馬県川場村の道の駅「川場田園プラザ」へと向かった。関東で好きな道の駅5年連続第1位の通称「田プラ」は、広大な敷地に「ミート工房」や「パン工房」などが点在し、小高い丘にはブルーベリー園が広がるのどかな田園地帯にあり、大自然を満喫しつくりラックスした一時を過ごした。帰途には沼田市利根町の「吹割りの滝」へ立ち寄った。あいにくの雨だったが、水かさが増して一段と豪快で壮大な滝を見ることができた。

29回目で初めてハイキングができたが、30回目となる来年は良い天気でありますようにと祈るのみである。

### 2014年度 下半期の行事予定

#### 知事と語る会

日時：11月頃  
場所：未定

※日時・場所等、決まり次第お知らせ致します。

#### もちつき大会

日時：12月7日(日) 11時~13時  
場所：今宮1丁目公園  
会費：大人 300円  
子供 100円

#### ゆりの会新年会

(女性のみ) 日時：2015年2月22日(日) 11時~14時  
場所：ホテル東日本  
会費：5,000円

### 編集後記

昨今、自ら下げていく政治家がテレビに登場することが多い。政治家は選挙で選ばれた以上、選んで下さった方々への責任があるということをお忘れのらうと思う。初心を作るたびに感じるのには真摯に政治に向き合っている知事の姿である。この半年間は、栃木の躍動を予感するような面白い記事が多い。ご一読を!

◆福田富一後援会総連合会事務所  
◆福田富一暮らしと政治研究所  
宇都宮市馬場通り2-1-12  
電話 028(6333)1111  
FAX 028(6333)1110